

COMERCIO DEL PLATA.

Este Diario es propiedad de la Imprenta del Comercio del Plata. Su Fundador y primer Redactor D. Florencio Varela...

ULTIMAS FECHAS.

Table with columns for EUROPA and AMERICA, listing dates for various cities like LONDRES, PARIS, MADRID, etc.

ALMANAQUE.—Hoy 9 San Julian y Sta. Basilia mrs. 5.º día del Cuarto menguante.—El sol sale á las 4 y 53:se pone á las 7 y 7.

ESTERIOR.

Canadá.—Nueva York, Octubre 16. La suerte está tirada: el estandarte anarquista está en adelante desplegado en el Canadá...

to y la ventura de supatria, á que se pon- gan á la obra, en esta decisiva crisis, con "el mismo espíritu de fraternidad." Despues de esta declaracion y este llama- miento preliminares, el manifiesto espon- ne con una enérgica y pasmosa franqueza la situacion desastrosa que la nueva politica comercial de la Gran Bretaña ha creado á las provincias del Canadá...

- En circunstancias semejantes ha llegado la hora de examinar los diversos remedios que se han propuesto. Esos remedios, segun el manifiesto, son en número de seis. 1.º El restablecimiento de la proteccion en favor de los productos coloniales...

suaves matices, pero sobre aquella parda cima, que se alzaba en medio de los bosques y viñedos que entonces trepaban hasta la mitad de la subida, se suspendia un negro y ominoso nubarrón, torvo sobrecejo que destruía la uniformidad del risueño paisaje.

Rápidos como en el drama se aglomeran y precipitan los sucesos de la narracion que hemos emprendido. Refiérese á una época en la cual algunos dias consumaban lo que de ordinario solo es el producto del transcurso de los años.

Bretaña, y en una union sobre bases equitativas con la gran Confederacion de Estados soberanos de la América del Norte." El documento se pronuncia en términos formales por este último partido, cuyas ventajas hace largamente resaltar, primero para el Canadá, luego para los E. U. y para la misma Inglaterra.

Trescientas firmas, hemos dicho, se hallan al pié de este documento. A primera vista, ese número puede parecer escaso; pero, ademas de que este asunto ha sido improvisado en algunos dias, el valor de los nombres que, por decirlo así, se han hecho los editores responsables del manifiesto, dále un peso que tal vez no habria logrado darle una lista mas larga de adhesiones menos importantes.

Bueno es observar, ademas, que ni uno solo de los miembros de la famosa liga británica se ha unido al nuevo programa, bien que esa liga haya tenido por un instante á la anexion por contrasena. Es porque ninguno podia hacerlo, despues de la declaracion de la convencion de Kingston: la mayoria de esta asamblea no se atrevió á pronunciarse francamente, como es sabido, en favor del plan que hoy se proclama, y este voto, bien que en efecto no respondiese á los votos secretos del partido, es hasta nueva decision un lazo de union para todos aquellos cuyo órgano y espresion oficial era la convencion. Las cosas han cambiado demasiado completamente de faz, para que este voto pese por mas tiempo sobre los de la liga, y el dia en que vuelvan á hallar la libertad de sus movimientos, buen número de entre ellos vendrán á engrosar la falange anexista.

Ha sido entre tanto un gran acto de habilidad de parte de los promotores del manifiesto, el echar á un lado toda consideracion de política, de orijen y de religion. Segun las maneras en que se presentan las cosas, todo el mundo puede hacer causa comun sin tener que sacrificar opinion ni principios, simpatias ni afeciones. Las

convulsivos, palpitándole el pecho con violencia, continuó silencioso y sombrío, con los ojos fijos en tierra. —Responde, amigo mio, prosiguió el Egipto, habla. Algun peso agobia tu espíritu. ¿Qué tienes que revelar? —A ti, nada. —¿Y por qué usas tanta reserva conmigo? —Porque tu has sido mi enemigo.

—Es menester que nos expliquemos, repuso Arbaces en voz baja, y trabando del brazo al sacerdote, condujolo, quisiera que no, á uno de los muchos asientos diseminados por la arboleda. Sentáronse, y por cierto que sus negras figuras, alguna analogia tenían con lo umbroso y solitario del lugar.

primeras firmas realizan ya los beneficios de esta posicion, al mismo tiempo que ofrecen una garantia para el porvenir.

Lord Elgin por su parte, menester es reconocerlo, ha hecho todo cuanto se podia desear para hacer sazonar los deseos que fermentaban en todos los ánimos. Era difícil portarse mejor para descontentar á todo el mundo, y echar á los whigs y á los Tories en un mismo disgusto, natural orijen de una aproximacion y de una alianza. Tenemos á la vista una carta que lo dice claramente. Esta política de columpio ha contribuido mas que todo lo demas á hacer que las cosas caminaban tan prodijosamente como ha sucedido desde el momento que la convencion de Kingston retrocedió, á pesar de su audacia, ante la espresion de un voto anarquista.

Parece que ha sido en Toronto donde el gobernador jeneral recibió el manifiesto de Montreal; siendo aquella erijida con este paso capital de hecho, antes de proclamarse la capital oficial. Pronto sabremos que actitud ha tomado el gobernador ante esta repentina complicacion. Mientras tanto, él ha podido juzgar, por la doble recepcion que le habian preparado sus amigos y sus adversarios, que Toronto no le será mas hospitalario que Montreal. En efecto, á los homenajes oficiales vino á mezclarse una tentativa de revuelta. Ella escolló; pero no por eso dejará de ser un aviso para lord Elgin, quien, en verdad á fuerza de borrar hace cinco meses, no ha hecho mas que caer sin cesar de Carybdis en Scylla. (Courier des Etats-Unis.)

California.—Nueva-York, Octubre 16.

El vapor Ohio, que entró el 13, nada añade á la crónica californiana que publicamos el 10. Únicamente nos da algunos detalles sobre la primera sesion de la convencion de Monterey.

Cuando la asamblea se reunió el 1.º de Setiembre, solo habia diez delegados presentes. No constituyendo este número la convencion con derecho á deliberar, se limitaron á designar al Sr. Dimmick como presidente y al Sr. Henry A. Telf como secretario interino; luego se aplazó la sesion para el dia siguiente. Habiendo llegado muchos delegados esa tarde, esperaban hallarse en número suficiente para organizarse. Los candidatos para las funciones de presidente y de secretario ya estaban proclamados, y el primero de estos puestos no contaba menos de cuatro competidores. Un estenógrafo, que antes pertenecia al senado de Washington, estaba encargado de redactar las actas y debates.

Calculábase que la sesion duraria tres semanas, y que atribuiria á la promulgacion de una constitucion de Estado, acompañada de un manifiesto al congreso de los Estados Unidos, para pedir la admision inmediata en la Confederacion. Y ya se trataba de los candidatos que mas probabilidad tenían de venir á representar el nuevo Estado en la capital de la Union.

A mas de las correspondencias tan impacientemente esperadas; el Ohio traia como

190,000\$ en oro y 150 pasajeros, entre los cuales figuran muchos viajeros que vuelven de California. (Cour: des E. U.)

Otra esploracion inútil.—Nueva-York, Octubre 13.

El Dr. Richardson que se habia puesto valerosamente en busca de Sir John Franklin, en las rejiones árticas, acaba de volver á Sault Santa Maria, despues de un viaje infructuoso. Una carta de este intrépido viajador, publicada hece algunos meses, ya nos habia dado detalles sobre sus primeras esploraciones. Despues de haber ido hasta el oceano, tanto por tierra como en bote, por el lago de los bosques y el rio McKenzie, costó la tierra en una estension de mas de 500 millas, sin poder descubrir ningun rastro del osado navegante, cuya suerte inspira tan vivas inquietudes. Su vuelta no hace mas que aumntar y jeneralizar alarmas tan lejítimas.

El Sr. Richardson declara que cree en la existencia de un pasaje al Noroeste; y por lo tocante á la utilidad que traería ese descubrimiento aparejada, la mira como muy dudosa, pues la estacion navegable dura apenas cincuenta ó sesenta dias en las rejiones árticas. (Id.)

Sociedad nacional italiana.—Nueva-York, Octubre 13.

Bajo este titulo, los italianos residentes en Nueva Orleans acaban de formar una sociedad cuyo objeto es reunir fondos, destinados á favorecer los movimientos de los liberales italianos. El preámbulo que precede á la constitucion de la Sociedad Nacional Italiana hace observar que el porvenir de la Italia pertenece á la humanidad entera, y que, de consiguiente, toda ofensa de cualquier fuente que emane, y por modesta que ella sea, "será grande y rica, "porque tendrá por medida el reconocimiento de los que reciben, y las simpatías "de los que dan." Los miembros de la sociedad no están obligados á prestar juramento, ni á guardar secreto alguno: tratase solo de inscribirse en el libro de la Sociedad, y de contraer obligacion de pagar una cuota mensual de 25 centésimos.

La Sociedad eligió para presidente al doctor Nattili; vice-presidentes, L. Gabicci y G. Maroni; secretario, F. Lanfranco; y tesorero, L. Jardenghi. (Courier des E.—Unis.)

COMERCIO DEL PLATA.

MONTEVIDEO, ENERO 9 DE 1850.

LA LEY DE PATENTES DE ORIBE. (Conclusion.)

Bastan los ejemplos que hemos puesto para juzgar que ningun cálculo ni combinacion ha presidido á la confeccion del Decreto de Oribe; y talvez se haya notado que en nuestras observaciones, prescindimos del presente estado escepcional del pais, que hace mas duras y ruinosas sus disposiciones: nos hemos referido á un estado ordenado y regular, y por consiguiente mas próspero.

era en ella el entusiasmo, mas siempre parecia velado y reprimido; y en eso consistía el principal encanto de su semblante; vivamente deseaba uno despertar aquel espíritu, que si bien reposaba, de cierto no dormía. Todo revelaba en Apeccides el fervor y fogosidad de su temperamento, y á juzgar por el fuego salvaje de sus ojos, la espaciosa anchura de sus sienas comparada con la altura de su frente, y la trémula inquietud de sus labios, parecia que lo imaginativo é ideal dominaban y tiranizaban todas las operaciones de su entendimiento. Detuviérase la fantasia en la hermana en la meta dorada de la poesia; en el hermano, menos reprimida, habia divagado tras visiones mas intanjibles é incorpóreas; y las facultades que daban injenio á la una, extravianaban al otro amenazando conducirlo á la demencia.

—Decis que he sido vuestro enemigo, dijo Arbaces; no ignoro la causa de tan injusta acusacion. Os he colocado entre los sacerdotes de Isis; sus supercherias é imposturas os repugnan; pensais que yo tambien os he engañado; hallase lastimada la pureza de vuestro ánimo; os imaginais que pertenezco al número de los dolosos...

—Las tramas de esa impia coteria os eran conocidas, interrumpió Apeccides ¿por qué me las encubristeis? Cuando estimulabais mi deseo de abrazar la profesion cuya vestimenta llevo, me hablasteis de la santa vida de los hombres que so delin-

FOLLETIN.

ULTIMOS DIAS DE POMPEYA.

Por Edward Lytton Bulwer.

TRADUCIDA PARA EL "COMERCIO DEL PLATA."

PARTE PRIMERA.

[Empieza en en número 1,189.]

Se creeria que como Epiménides el cretense, ha pasado cuarenta años en una caverna, y no ha podido despues acostumbrarse á la luz del dia. —Sin embargo, como Epiménides, es benigno, sabio y afable, respondió Yona. —Oh! dichoso él en merecer vuestro elogio! No ha menester otros titulos para grandearse mi cariño. —Su calma, su frialdad, prosiguió Yona erasivamente, son hijas quizá de la estenuacion causada por pasados sufrimientos, lo mismo que aquella montaña, (y señalaba el Vesuvio) que hoy divisamos oscura y tranquila en lontananza, alimentada en su seno en otro tiempo llamas para siempre estinguidas. Al decir Yona estas palabras fijaron ambos la vista en la montaña; el resto del firmamento estaba inundado de arrebolados y





